

EUROPATOUR / Kulturdörfer Europas wollen mit Tour durch 25 Länder den ländlichen Raum entdecken – auch Kirchheim mit dabei

Am Weg ins ländliche Europa

KIRCHHEIM, WIJKAANZEE / Was haben Kirchheim, Wijk aan Zee (NL), Killingi Nomme (Estland), Ströbeck (D) Pergine Valdarno (I), die Insel Paxos (GR) oder Aldeburgh (GB) gemeinsam? Sie alle gehören zur Gruppe der zwölf Kulturdörfer Europas. Diese Dörfer haben sich seit 1996 zusammengeschlossen, um die Bedeutung des ländlichen Raumes zu dokumentieren.

In zwölf Ländern gibt es derzeit ein europäisches „Kulturdorf“. Jedes Jahr steht ein anderes Dorf im Mittelpunkt der Veranstaltungen. Der österreichische Vertreter in dieser Vereinigung ist die Gemeinde Kirchheim, die übrigens im Jahr 2010 das „Cultural Village of Europe“ werden wird. Österreichischer Repräsentant und Ansprechpartner ist Bürgermeister Johann Hartl.

Mit einer Kirchheimer Delegation hat er schon in mehreren europäischen Dörfern Innviertler Brauchtum präsentiert.

„Die Jugend soll erkennen, dass man Fremdsprachen in der Schule nicht umsonst lernt.“

HANS HARTL

„Wir wollen europäische Kulturen und Menschen kennenlernen“, so Bürgermeister Hans Hartl auf die Frage, warum Kirchheim dieser Vereinigung angehört. Es sei einfach wichtig, auch andere Voraussetzungen für das Leben am Land – etwa Klima,

Kultur – zu sehen, um sich ein Bild von fremden Ländern machen zu können. „Wir sind nicht allein auf dieser Welt“, so Hans Hartl. Vertreter der Kulturdörfer Europas brechen am 14. Juli zu einer 90 Tage dauernden Tour durch 24 europäische Länder auf. Die Tour startet im holländischen Dorf Wijk aan Zee und führt bis 26. Oktober auf 13.000 Kilometern quer durch Europa.

In Kirchheim macht der Tross vom 31. August bis zum 2. September Halt. Dabei wird sich der Ort den Mitreisenden präsentieren, die landwirtschaftlichen Produkte und lokale Schmankerl auftischen.

Ein wesentliches Element bei den Kontakten der Kulturdörfer untereinander ist das gemeinsame Feiern. „Bei unseren Reisen nach Italien, England und Griechenland

haben sich schon viele Kontakte ergeben“, so Hans Hartl. Nächstes Wochenende steht eine Reise nach Wijk aan Zee am Programm, im August geht es nach Estland und im Juli wird eine Besucherdelegation aus Dänemark zum Kirchheimer Kirchturm erwartet.

Begleiten Sie die Europa-Tour!

Den Tross kann man auf seiner Europa-Tour auch begleiten: Wer an der Reise teilnehmen möchte (auch auf Teilstrecken), kann sich bei Hans Hartl, Kirchheim melden: 0664 / 4300695, e-mail: hans.hartl@kirchheim.ooe.gv.at
 ● Informationen im Internet: www.europatour.org sowie auf der website www.cultural-village.com

ROMAN KLOIBHOFER



Die Karte zeigt den Verlauf der Reiseroute durch die 25 europäischen Länder. Start ist am 14. Juli in Holland.

GRAFIK: CULTURAL VILLAGES